



学校だより9月号

令和5年9月1日
京都市立桃陽総合支援学校
校長 石原 廣保

<校長室より>

長かった？夏休みが終わりました。子どもたちは少しの間学校を離れて、次へと向かう活力を養えたでしょうか。

今年の夏は、例年よりも蒸し暑い日が多くありました。学校再開後も、気温や湿度の高い日が続いているので、子どもたちの体調面に気を付けて活動や学習をしていきます。

24日の全校集会では、「夏休み中、自分自身が『幸福』と感じられる行動をすることが、少しでもできましたか？」と子どもたちに話しました。「何がどうなったら幸福か」というのは人それぞれです。自分自身が「幸福だ」と感じられる時間が少しでも増えていくことで、「前向きに成長していこう」「次へ向かっていこう」という気持ちが膨らんでくるように感じています。

久しぶりに会った子どもたちは、「夏休み前よりも元気そうに見える」「友達と会って、少し恥ずかしそうにしている」「とにかく、動き回っている」「眠そうにしている」などの様子が見られました。子どもたち一人ひとりの様子から、どのような夏休みを過ごしていたのかを想像していました。

これからは「学習発表会」をはじめ、色々な行事や学習活動があります。残暑も新型コロナ感染症もおさまる気配は見られませんが、子どもたちの健康に留意しながら、子どもたちが「しなやかに 成長できた」「幸福だな」と感じられる時間が少しでも長くなるように教職員一同、取り組んでまいります。ご理解とご支援を、引き続きお願ひいたします。

今年は「中秋の名月」と「満月」が同じ日になりました。「スーパーハーベストムーン」というそうです。9月29日の金曜日が「中秋の名月」になります。たまには、夜空を見上げて、「お月見」も良いかもしれませんね。

令和5年9月

校長 いしはら ひろやす
石原 廣保

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!



<全校集会～夏休みが終わって～>



夏休みが終わり、8月24日から学校が再開しました。2時間目に全校集会があり、校長先生から「自分の“ふつう”を振り返ってみよう」という話を聞きました。本校、分教室の子どもたちや教職員みんなで、<今の自分を見つめる>時間になりました。



<夏休み明け授業の様子>

夏休み明け、子どもたちの授業の様子です。しばらくは午前中授業でしたが9月からは通常通りの授業です。徐々に学校生活のリズムに、からだも気持ちも戻していきましょう。

分教室 子どもたちも登校し、久しぶりの分教室での活動を満喫している様子です。今学期も入院中だからこそ経験できたと思えるような活動にみんなで取り組んでいきましょう。



本校小学部 新しいお友だちが増えた時に仲良くなれるようにと、児童が考えてくれた遊び「消しゴム落とし」というゲームをやってみました。みんなで楽しく盛り上がり、夏休み明けの良いスタートがきれたと思います。



本校中学部 生活リズムを夏休みモードから学校生活のリズムに慣らしており、意欲をもって勉強に取り組む姿勢がみられます。



体育バレーで汗を流しました。



7月18日

<オンライン国際交流 分教室>



モザンビークはここ
モザンビークの学校で働く日本人スタッフの方と、各分教室をオンラインでつなぎ、現地の様子についてお話を聞くことができました。分教室の子どもたちからの質問にも答えていただきながら国際交流ができ、日本とはずいぶん異なるモザンビークの様子を知ることができました。

編みこみヘアスタイル
の方は髪を洗うのが週に2~3回とのこと。



パンの値段が10円、それを買うために「10円ちょうどい！」と見知らぬ人から声をかけられたり・・・



7月14日

<高校の先生による進路講演会>

京都西山高等学校と京都府立東稜高等学校の先生方に来ていただき、本校と分教室（オンラインでの配信）の中学生、保護者の方、教職員とお話を聴きました。学校紹介の動画等も見せていただいたことで、生徒たちは各校の高校生活について具体的に知ることができたようです。講演会後の振り返りでは、ワークシートにすすんで感想を書き込む生徒の姿が見られました。



8月23日

<夏休み中の職員研修

～副島先生をお招きして～



副島先生のご著書です。

昭和大学准教授の副島賢和氏による講演『学ぶことは生きること』をお聴きました。副島先生は長年、院内学級での教育に携わっておられる先生で、ホスピタル・クラウンとしての活動もされています。子どもたちの感情の向こうにある“願い”を感じることの大切さ等、多くのことを教えていただきました。講演会は公開研修も兼ねていたので、京都市内の他校からの参加者もあり、共に学ぶ貴重な機会となりました。



<9月の行事予定>

日	曜日	児童生徒・地域関連行事	
1	金	伏見中支部小学校校長会 9:30 ラポートタイム	課外活動
2	土		
3	日		
4	月		
5	火	スクールカウンセラー来校日 学校司書来校日	
6	水	ALT来校日 学校司書来校日	
7	木		
8	金	分教室リモート遠足 午前（水族館） 課外活動	
9	土		
10	日		
11	月		
12	火	家庭教育講座 15:30～ 桃陽病院面談日 スクールカウンセラー来校日 ALT来校日 学校司書来校日	
13	水	学校司書来校日	
14	木		
15	金	スマホ教室（本校小学部）⑤ 課外活動	
16	土		
17	日		
18	月	敬老の日	
19	火	月曜授業 スクールカウンセラー来校日	学校司書来校日
20	水		
21	木		
22	金		課外活動
23	土		
24	日		
25	月	学習発表会 体育館練習開始	
26	火	スクールカウンセラー来校日 姉妹都市展搬入15:00～ 学校司書来校日	
27	水	姉妹都市展（～1日 京都市美術館） 学校司書来校日	
28	木		
29	金		課外活動
30	土		

10月の主な行事

月曜授業(10) 学習発表会リハーサル(11) 学習発表会(14)
代日休業日(16) 支部中学校研修会・午前中授業(23)
児童生徒会後期役員選挙(26)

お知らせ

後期「進路説明会」は現在中学部3年生生徒の在籍がないため、実施いたしません。ご了承ください。

<事務室より>

『就学奨励費について』

支弁区分決定及び第1回請求が完了しました。
支給該当者につきましては後日振込を予定しております。

転出される方も含め、事務室より文書にてお知らせいたしますので、ご確認をよろしくお願いいたします。

